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Il giorno 11 settembre 2023 alle ore 12.00 si è riunito in modalità telematica tramite l’utilizzo 

dell’applicativo G SUITE MEET il Consiglio del Corso di Laurea Magistrale in Psicologia del Ciclo di 

Vita e dei Contesti, classe LM-51. Il collegamento audio-video tramite G SUITE MEET permette il 

collegamento simultaneo dei membri del consiglio e la loro interazione, in modo tale da 

consentire fra di essi uno scambio concomitante di informazioni e opinioni e un confronto 

contestuale, così che la decisione finale possa formarsi progressivamente con il concorso 

contemporaneo di tutti i componenti l'organo collegiale. 

Il Consiglio si è riunito per discutere il seguente ordine del giorno inviato con prot. 0196823 del 

04/09/2023:      

Comunicazioni 

1. Approvazione verbale del 19 Luglio 2023 

2. Tabelle di conversione 

3. Cultori della materia 

4. Varie ed eventuali 

Sono presenti: 
 

   Presente Assente giustificato Assente 

  Professori prima fascia 

1 Bigozzi Lucia  X  

2 Boffo Vanna  X  

3 Di Fabio Annamaria  X  

4 Guerrini Renzo  X  

5 Menesini Ersilia X   

6 Primi Caterina X   

7 Galli Luisa  X  

8 Vignoli Daniele  X  

  Professori seconda fascia 

9 Arcangeli Giulio   X 

10 Baracchi David   X 

11 Beani Laura  X  

12 Causarano Pietro   X 

13 Chiaromonte William   X 

14 Ciucci Enrica  X  

15 Giangrasso Barbara X   

16 Guazzini Andrea  X  

17 Guidi  Riccardo  X  

18 Matera Camilla X   

19 Morrone Amelia X   



 
   Rep. ______ Prot. _________ 

  del ______________ 

 
Consiglio del Corso di laurea magistrale in  

Psicologia del Ciclo di Vita e dei Contesti, classe LM-51 
Verbale della seduta del 11 Settembre Maggio 2023 

  

Pag. 2 di 8 

   Presente Assente giustificato Assente 

20 Mucci Nicola X   

21 Nocentini Annalaura X   

22 Odoardi Carlo  X  

23 Puddu Luisa X   

24 Vannucci Manila X   

25 Tarchi Christian  X  

26 Togni Fabio    

  Ricercatori 

27 Baldassarre Antonio   X 

28 Ceccarelli Jacopo   X 

29 Donati Maria Anna X   

30 Pellacani Simona X   

31 Svicher Andrea X   

32 Terlizzi Andrea X   

33 Traversini Veronica    

  Rappresentanti degli studenti 

34 Pollastri Rebecca X   

35 Martelli Silvia X   

36 Camiciottoli Alessandro X   

  Docenti a contratto senza diritto di voto 

Mancini Gaetano Andrea   X 

 

Si precisa che nella postazione del collegamento di una studentessa, Silvia Martelli, si vedono 

numerosi studenti. Gli studenti hanno partecipato come uditori poiché hanno precedentemente 

avvertito la Presidente che non ha negato loro la possibilità.  

La Presidente, constatata la validità dell’adunanza, dichiara aperta la seduta alle ore 12.30. Assolve 

alle funzioni di Segretaria verbalizzante la Prof.ssa Maria Anna Donati. 

Comunicazioni 

La Presidente ricorda al Consiglio la data del test di accesso all’anno accademico 2023-2024 della  

Magistrale in Psicologia del Ciclo di Vita e dei Contesti, previsto per il 21 settembre 2023, data che, 

dopo la richiesta di intervento, non coincide più con quella del test per la Magistrale in Psicologia 

Clinica e della Salute e Neuropsicologia. La graduatoria di ammissione verrà pubblicata entro il 27 

settembre 2023, quindi con congruo anticipo rispetto all’inizio degli insegnamenti, previsto per il 2 

ottobre 2023.  
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A tale proposito, la Presidente comunica che il numero di iscrizioni al test di ingresso ammonta a 

180, quindi in crescita rispetto agli ultimi recenti anni ed in linea rispetto alle iscrizioni al test 

nell’anno accademico 2020-2021, quindi in piena pandemia, quando gli studenti tendevano ad 

iscriversi a Psicologia in Toscana. Sarà poi da valutare il numero effettivo delle presenze al test ed 

il numero di coloro che si immatricoleranno effettivamente al CdL.  

 

La Presidente passa poi a dare delle informazioni a proposito della possibilità per gli studenti del 

passaggio dal Vecchio Ordinamento al Nuovo Ordinamento. Chiarisce che era stato 

precedentemente comunicato che era possibile fare questo passaggio per questo accademico 

(sottolinea per tutti i CdS), anche se occorreva chiarire alcuni punti fondamentali con l’Ateneo. La 

Presidente comunica che giovedì 7 settembre è stato fatto un incontro tra la Segreteria della 

Scuola di Psicologia e gli Uffici di Ateneo nel quale l’Ateneo ha comunicato l’impossibilità, per 

questo anno accademico, per gli studenti iscritti al Vecchio Ordinamento, di chiedere il passaggio 

al Nuovo Ordinamento. Tale comunicazione è stata motivata dal fatto che la Scuola di Psicologia 

ha attivato solamente il primo dei due anni della Magistrale ed il primo dei tre anni per la 

Triennale e ciò, precisa la Presidente, a causa di problemi legati alle risorse, in particolare per alla 

copertura parallela di un vecchio e nuovo ordinamento, e per motivi legati all’organizzazione dei 

TPV (Tirocini Pratico Valutativi) alla Magistrale e alla Triennale. Inoltre è stata data una 

motivazione legata al contingente, ovvero vi è un vincolo (nello specifico, il numero programmato 

di iscritti) e, per assicurare la qualità della didattica e dei servizi agli studenti, è necessario 

mantenere invariato il contingente. Detto ciò, la Presidente comunica che il 13 settembre 2023, 

alle ore 8.30, le Presidenti dei tre CdS della Scuola di Psicologia e la Segreteria della Scuola di 

Psicologia incontreranno gli studenti per discutere in dettaglio questi aspetti.  

 

All’intervento della Presidente seguono vari interventi da parte dei rappresentanti degli studenti, 

come segue.  

 

Rebecca Pollastri interviene chiedendo a che cosa serva a questo punto la tabella di conversione 

(la cui presentazione costituisce un punto all’ordine del giorno) dal momento che non sarà più 

possibile il passaggio dal Vecchio al Nuovo Ordinamento.  

 

La Presidente risponde che la tabella di conversione rappresenta comunque uno strumento-guida 

per muoversi meglio da parte degli organi; potrà essere utile al Comitato didattico della Scuola 

nella conversione di CFU, potrà essere utile per percorsi Erasmus, potrà essere utile negli anni 

futuri, dato che la mancata possibilità di passaggio dal Vecchio al Nuovo Ordinamento è stata 

decisa solamente per questo anno accademico da parte dell’Ateneo.  E’ comunque uno strumento 

che deve essere definito nel passaggio da un vecchio ordinamento ad uno nuovo.  

 



 
   Rep. ______ Prot. _________ 

  del ______________ 

 
Consiglio del Corso di laurea magistrale in  

Psicologia del Ciclo di Vita e dei Contesti, classe LM-51 
Verbale della seduta del 11 Settembre Maggio 2023 

  

Pag. 4 di 8 

Alessandro Camiciottoli interviene per segnalare che la tabella di conversione che la Presidente ha 

inviato per mail ai rappresentanti gli risultava vuota. Interviene Rebecca Pollastri segnalando che 

in realtà l’allegato si apriva correttamente.  

 

Chiede la parola Silvia Martelli chiedendo dettagli sulla tabella di conversione.  

 

Interviene la prof.ssa Menesini, spiegando le difficoltà nel momento del passaggio da un vecchio 

ordinamento al nuovo abilitante, spiegando le utilità della tabella di conversione per tutti gli 

studenti che richiederanno di fare il passaggio negli anni futuri. Continua comunicando agli 

studenti che dal prossimo anno sarà possibile fare il passaggio dal Vecchio al Nuovo Ordinamento.  

 

Chiede di intervenire Alessandro Camiciottoli, il quale quindi chiede conferma che la prorettrice 

stia quindi ufficialmente comunicando che questo anno non è possibile tale passaggio, ma lo sarà 

dal prossimo anno.  

 

Prende la parola la Presidente chiarendo che al momento non è ancora stata deliberata la 

possibilità di fare il passaggio dal Vecchio al Nuovo Ordinamento per l’anno accademico 2024-

2025.  

 

A seguito di questo scambio, la Presidente illustra la tabella di conversione chiarendo che per la 

maggior parte degli insegnamenti la conversione riguarda la versione aggiornata degli 

insegnamenti stessi. In altri casi la conversione riguarda un cambiamento del nome 

dell’insegnamento stesso.  

 

A questo proposito, interviene la prof.ssa Giangrasso per chiedere conferma del fatto che la 

conversione valga per i singoli moduli degli esami integrati. 

 

La Presidente da conferma di ciò.  

 

1. Approvazione verbale del 19 Luglio 2023 

 

La Presidente chiede se ci sono osservazioni al verbale della seduta del giorno 19 Luglio 2023. 

In mancanza di osservazioni il verbale viene messo ai voti. 

Il Consiglio approva all’unanimità il verbale. 

2. Tabelle di conversione 

 

 La Presidente illustra al Consiglio le tabelle di conversione definitive (All.I), riviste alla luce di alcuni 

chiarimenti ed aggiornamenti sui criteri adottati per la loro redazione. 
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Alla votazione, a cominciare da Rebecca Pollastri, gli studenti si astengono, e la Presidente chiede 

loro le motivazioni.  

 

Rebecca Pollastri afferma di non capire l’uso e l’utilità della tabella di conversione per questo anno 

accademico.  

 

La Presidente sottolinea che altri studenti potrebbero essere coinvolti nel passaggio dal Vecchio al 

Nuovo Ordinamento e quindi la conversione può servire.  

 

Nel suo intervento, Alessandro Camiciottoli spiega che si astiene dalla votazione anche a causa 

della modalità e tempistiche della comunicazione alla coorte, definendole “aberranti”.  

 

Anche Silvia Martelli interviene sottoscrivendo gli interventi dei colleghi.  

 

A questo punto prende la parola la Prof.ssa Menesini affermando che non è possibile che gli 

studenti definiscano aberrante la modalità di comunicazione. Precisa che non essendo attivato 

ancora il secondo anno del Nuovo Ordinamento, l’Ateneo non poteva approvare la proposta della 

possibilità di passaggio degli studenti dal Vecchio al Nuovo Ordinamento per questo anno 

accademico. Al tempo stesso la prof.ssa ammette che è stato fatto un errore amministrativo e di 

comunicazione tra le segreterie, anche se riconosce l’eccessiva onerosità dell’attivazione del 

secondo anno di Nuovo Ordinamento per questo anno accademico. Conclude poi che, nonostante 

ciò, ci sono varie iniziative e servizi per gli studenti da parte della Scuola di cui si deve tenere 

conto.  

 

Chiede di nuovo la parola Rebecca Pollastri per chiarire che il problema per gli studenti non è la 

non attivazione del secondo anno del Nuovo Ordinamento, cosa già comunicata e di cui era stata 

data comunicazione agli studenti, e che questo passaggio di ordinamento era vantaggioso 

solamente per coloro che non avevano ancora sostenuto tutti gli esami del primo anno (Vecchio 

Ordinamento). La loro contestazione riguarda proprio la possibilità di tale passaggio in quanto è da 

febbraio 2022 che la Scuola ha comunicato agli studenti che si poteva fare, mentre adesso viene 

comunicato che questa possibilità viene negata dall’Ateneo. La Pollastri evidenzia il fatto che, in 

questa sessione di esame di Settembre, molti studenti non hanno di proposito sostenuto esami 

mancanti del primo anno del Nuovo Ordinamento aspettando proprio la tabella di conversione 

presentata oggi.  

 

Interviene a seguire Tommaso Neri per sottoscrivere quanto detto da Pollastri e per aggiungere 

che non comprende come uno studente già iscritto potrebbe iscriversi al test (la reputa un’ipotesi 

assurda, dovrebbero esserci da ripagare anche le tasse) e per affermare che non è possibile che 

questa tabella possa interessare gli studenti triennalisti, mentre condivide il fatto che la 
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conversione possa essere utile per il prossimo anno. Gli studenti possono comprendere ciò che è 

accaduto ma il fatto è che molti studenti non hanno dato esami anche perché a volte è stato detto 

loro di non dare esami in attesa del passaggio. Lo studente lamenta il fatto che è aumentato il 

costo delle tasse universitarie, della mensa, e dei trasporti e che è assurdo il fatto che a due 

settimane dall’inizio degli insegnamenti venga comunicato questo.  

 

Interviene Alessandro Camiciottoli sottoscrivendo gli interventi dei colleghi.  

 

Interviene poi la prof.ssa Menesini sottolineando che non è vero che le tasse sono aumentate; 

l’aumento, progressivo, ha riguardato solamente gli studenti con ISEE superiore ai 60.000 euro, 

mentre è vero il fatto che sia aumentato il costo della mensa. L’Ateneo sta lavorando per ridurre il 

costo dei trasporti urbani e si sta adoperando per la tutela dello studio per il prossimo anno, 

cercando di fare il massimo. La prof.ssa ribadisce che sicuramente è stato fatto un errore tra 

segreteria ed uffici centrali che, appena consultati, hanno chiarito il problema. Lei stessa ha 

suggerito che questi problemi non si verifichino più.  

 

Interviene la Presidente per chiarire che il fatto che la Scuola di Psicologia attivasse solamente il 

primo anno del Nuovo Ordinamento è stato comunicato subito agli studenti.  

 

Rebecca Pollastri risponde che però era stato anche comunicato che si poteva fare il passaggio dal 

Vecchio al Nuovo Ordinamento, cosa ora negata.  

 

A questo punto chiede la parola Alessandro Camiciottoli dicendo che non mette in dubbio la 

buona fede e la buona volontà di nessuno ma gli pare doveroso segnalare che molti studenti 

hanno perso una sessione di esami. Fa, ad esempio, riferimento al suo caso specifico per segnalare 

che, mancandogli tre esami del primo anno del Vecchio Ordinamento, avrebbe avuto piacere a 

sostenerli nel Nuovo Ordinamento. Non dando questa possibilità, di fatto il Consiglio sta 

scegliendo al posto degli studenti, e ciò è svilente.  

 

Segue Tommaso Neri sottolineando che da questo anno ci sarà un aumento di spese di 5 milioni di 

euro per gli studenti.  

 

Di fronte a tale affermazione, interviene la prof.ssa Menesini per segnalare che una parte di 

questo aumento, circa 2.000.000, è stata recuperata con tagli ai fondi di ricerca per i Dipartimenti. 

Menesini chiarisce quindi che non è opportuno ora uno scambio polemico e le questioni verranno 

affrontate in dettaglio nella riunione di mercoledì prossimo (13 settembre 2023).  

 

Il Consiglio approva con i seguenti voti:  
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- N……..voti approvato 

- N 3 voti: astenuti gli studenti  

Cultori della materia 

La Presidente illustra le richieste pervenute di nomina a cultore della materia per l’A.A. 2023/2024 

per i seguenti settori scientifico disciplinari: 

N 
DIPARTIMENT

O 
SSD DOCENTE MATERIA CULTORE NOMINA 

1 FORLILPSI 
M-

PSI06 

Gaetano 

Andrea 

Mancini 

Psicologia 

del 

marketing e 

della 

pubblicità 

Giuseppe 

Caliccia 
NUOVA NOMINA 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

3. Varie ed eventuali 

Chiede di intervenire la prof.ssa Vannucci a proposito della redazione del Syllabus da parte dei 

docenti. Ricorda che la Scuola di Psicologia ha inviato a tutti i docenti una comunicazione sulla 

scadenza del 30 agosto per la compilazione del Syllabus e precisa che lei stessa, nel Consiglio di 

Luglio, aveva fatto un intervento come Delegata per la qualità della didattica. Adesso, invece, è 

diventata membro del Presidio di Qualità dell’Ateneo (PQA). In questo nuovo ruolo, quindi, ricorda 

che le linee guida del PQA indicano di compilare con cura il Syllabus per prima dell’inizio del 

proprio insegnamento, e comunque prima del 30 ottobre, quindi, anche alla luce del fatto che ci 

sono stati importanti cambiamenti negli ordinamenti didattici, i docenti hanno tempo per 

compilarlo. L’importante è farlo bene ed è importante che non venga modificato, una volta fatto. 

Inoltre la prof.ssa Vannucci ricorda che, fino alla fine di dicembre 2023, sarà possibile fuire di una 

corso sul Syllabus organizzato dall’Ateneo.  

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la Presidente dichiara chiusa la seduta che termina alle 

ore 12.50. 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

La Segretaria verbalizzante  La Presidente 

(Prof.ssa Maria Anna Donati)                                                                      (Prof.ssa Annalaura Nocentini) 
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